
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和６年になり、１月が終わろうとしています。 

元旦に能登半島沖地震が発生し、甚大な被害が発生いたしました。被

害に遭われた多くの皆様にお見舞いを申し上げます。大災害は、地震の

多い日本にとって、いつでもどこでも起こり得ることです。日頃から、災

害に対する備えや対応の仕方を考えておく大切さを痛感いたしました。

たくさんの尊い命が、この自然災害によって奪われてしまった事実に、

改めて命の重さを受け止め、心痛めています。 

 

 

３学期がスタートしました！ 
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避難訓練 

 1月１８日に、非通知の避難訓練を行いました。今回は、地

震による火災からの避難でした。 

子供たちは、教室、廊下、昇降口、校庭など、様々な場所で

休み時間を過ごしていました。避難の放送が流れたとき、子

供たちは自身で放送を聞いて判断し、緊張感をもって実施で

きました。 

 全体の振り返りでは、「普段いる場所とは違ったところで地

震が起きた場合はどうするか」を投げかけ、３つのことを確

認しました。 

 

１  避難するときのキーワード「お(おさない)、か(かけな

い)、し(しゃべらない)、も(もどらない)、ち(近づかない)」

を守って避難すること。 

２  いかなる場面や場所に置いても「命」を守ることを最優

先に避難行動をすること。 

３  回りにいる大人の言うことを聞いて行動すること 

 

 

始業式には、子供たちに、能登半島地震に触れ、命の大切さについて話しました。そして、「自分たちにできることは

何かないだろうか。」と投げかけました。自然災害は今後も起こり得ることも話し、大切な「命」を守るため、普段から「命

を守る」ことを最優先にした行動がとれるように「防災」を意識して生活をしていくことの大切さを話しました。子供た

ちはしっかりと耳を傾けてくれました。 

 ２０２４年も池ノ森小の子供たちが健やかに成長していけますよう、教職員一同、取り組んでまいります。本年もどう

ぞよろしくお願いいたします。 

 

６年生 北犬飼中訪問 

 池ノ森小、石川小、津田小の6年生が、交流学習の一

環として北犬飼中学校訪問を行いました。中学校入学へ

心構え、不安感を和らげること、小学校間の交流を目的

として実施された行事です。 

中学校の先生や生徒会の皆さんからお話を聞かせて

いただいたり、授業を参観させていただいたりしまし

た。6年生は、日に日に中学校入学への期待と不安が募

る時期ですが、今回の中学校訪問を通じて、中学生から

の生の声が聞けたことや、同じ6年生同士で交流でき

たことは、大きな意義があったと思います。 

中学校の先生方、生徒の皆さん、たいへんお世話にな

りました。 

 

 

 

避難開始の合図から短時間で避難

ができたものの、校庭集合後の人数

確認に時間がかかってしまったこと

が課題になりました。今後も避難訓練

を積むことで、本当に災害が起きて

も落ち着いて行動できる判断力を培

ってまいります。 

 

 

 



 

 12月に保護者の皆様に依頼しました「学校教育活動アンケート」の結果をお知らせいたします。 

25項目のうち、肯定回答（Aよい、Bだいたいよい）80％以上が１８項目でした。学校経営について、概ね御理解い

ただけていると捉えておりますが、結果をしっかり受け止め、改善に取り組んでまいりたいと思います。 

結果の詳細は、別紙「令和５年度学校教育活動アンケート集計結果」をご覧ください。 

 

課題・要望・御意見 等 考察や回答 

家庭学習について 

※保護者の皆様の回答が低い傾向にある項目で

した。 

家庭で「学年×10分」の学習することを推奨しています。家庭学習カードを用いて記録し

たり、自主学習の例を示したりなど各学級で工夫して取り組んでいます。今後も家庭学習が

習慣化できるよう努めてまいります。 

読書・調べ学習について 

※保護者の皆様の回答が低い傾向にある項目で

した。 

２学期以降、図書室に足を運び、本に親しめるよう、図書室の環境整備や貸出の改善を図

りました。また、読み聞かせボランティア様、図書支援員さんに本の読み聞かせをしていた

だいており、読書への動機付けにもなっています。今後も続けていきたいと思います。 

せっかくのピザ窯がもったいないですね。使え

る機会があったらいいと思います。 

今年度は、生活科が1年教材のため「サツマイモ栽培」がありませんでした。そのため「ピ

ザ窯」を使っての調理ができていませんが、前向きに検討していきたいと思います。 

予算もありますが、図書室と食堂のエアコン設

置を強く希望します。 

市に問い合わせたところ予算申請をしてくださっているとのことでした。 

トイレはいつ新しくなりますか。洋式をもっと増

やしてあげてもよい気がします。 

今後、学校ごとに順次、洋式化の工事を行っていく予定とのことでした。 

タブレットの持ち帰りについて 鹿沼市の「情報セキュリティ」において「持ち帰り禁止」となっているため、持ち帰りは行っ

ていませんでした。市に問い合わせて、1月下旬から持ち帰りを行うことにしました。 

・ 池小だよりが今年度から白黒になってしまい、

写真の画質も粗い時があり見にくいです。 

・ 池小だよりもカラーにしてもらえると家族も喜

びます。 

学校だよりの写真は、予算の都合上、白黒での掲載としました。肖像権の問題で画質は粗

く掲載させていただいています。どうぞ御理解くださいますようお願いいたします。 

今年度のお米はなぜ玄米だったのでしょうか。 

 

今年度の人事異動により職員が減少し、校務が増えたため、精米に出かける時間の確保

が難しくなりました。職員の負担軽減のため玄米での販売に踏み切らせていただきました。 

●学校としての説明不足があり、御迷惑をおかけしてしまったこと、たいへん申し訳ありませんでした。 

●その他、保護者の方からの御意見・御感想を掲載いたします。 

・ 教科担任制を継続できるとよいと思います。 

・ 1，2年複式ですがとても丁寧に各学年に応じた対応をしてくださり感謝いたします。 

・ 1年生から委員会活動をしていると聞き、とてもすばらしくありがたい経験だと思いました。 

・ 3，4年で板荷に宿泊するという経験はとても貴重でありがたいです。 

・ 子供たちにいつも温かく接していただき大変感謝しております。お陰様で自信をもって学習や様々な活動に取り組むことがで

きております。 

・ 挨拶については以前より改善されたとの印象ですがもっと元気があるとよりよいと思います。しかし個性もあるのでなかなか

難しい課題であるかと思います 

 

保護者アンケートの御協力をありがとうございました 

大谷選手からグローブが届きました！ 

待ちに待った大谷選手からのプレゼ

ントが、 

「野球しようぜ！」 
のメッセージとともに届きました。 

 使い方のルールをみんなで話し合い、

大切に使っていきたいと思います。 

 


